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數碼轉型及智能物流： 工業革命「凝聚雲端」 

主持： 

羅兵咸永道香港合夥人 易偉祺 

演講嘉賓: 

Chain of Things 聯合創辦人兼首席營運總監 漢斯．隆巴多 
飛協博亞洲董事總經理 高學亨 
UPS 亞太區資訊科技副總裁 傑夫．史蒂倫 
IBM 中國研究院認知物流研究總監兼首席科學家 任常銳 
 
易偉祺在論壇開場時坦言，許多業界人士已經開展智能物流和數碼轉化的探索。 

Chain of Things 的漢斯．隆巴多談到了區塊鏈技術在供應鏈管理和物流行業的。迅速

發展。他表示，就應用開發和採用而言，該行業是區塊鏈增長最大的領域，他補充，

甚至出現“一帶一路”區塊鏈項目。他表示，區塊鏈的優勢在於它沒有防火牆、不受審

查、安全、匿名和透明度高等。 
 
利用區塊鏈技術，漢斯．隆巴多在香港的初創企業 Chain of Thing 開發了一個名為“智
能桶”概念以解決共同供應鏈問題，這些問題包括難以追踪貨物以及缺乏信任和透明度

等。漢斯．隆巴多在演講中形容“智能桶”就如一個過境物件的倉儲點。每個智能桶都

有傳感器，紀錄其詳細的狀況，每個物件的區塊鏈標識都透過紀錄狀況，達致配對標

識。透過這個系統，供應鏈上的這些信息被提供給所有相關方，使他們能夠跟踪對象

的行程並迅速糾正任何錯誤。 
 
他說，“智能桶”概念提供了高透明度、擁有權、清關、快速和安全的產品數據報告，

從而提高效率，以及防止損失。再往後發展，包括建立一個潛在的航運識別網絡，並

與行業合作夥伴一起開發一個可擴展的 blockpass（區塊鏈身份協議）解決方案。 
 
高學亨在演講開首，以七歲女兒在網上購買 T 恤的軼事為例，形容女兒的電子商務

（企業對消費者）體驗是無縫和簡單的，產品只需要幾天便到達。相比之下，高先生

指出，傳統的企業對企業流程大部分是離線的、人手和低效的，造成了欠佳的客戶體

驗。數碼化供應鏈模式將緩解這個問題。 
 

他又同時以他的公司 Flexport 為例子，這家矽谷技術型貨運代理公司使用自己的集成

平台來處理從訂單和付款到實時信息和數據分析的所有事情。該平台可以同時滿足公

司、客戶和合作夥伴的需求，賦予各方廣泛的控制權，確保他們的產品的可靠性，並

獲得實時數據，使他們能夠快速響應市場變化。他說，該系統改善了用戶體驗，降低

了交易成本。 
 



高學亨也分享了 Flexport 正計劃建立“交易社交網絡，通過整個在線供應鏈，允許買賣

雙方通過平台直接連接。他說：“貨運就好像點擊一樣簡單，連一個七歲的小朋友也可

以做到。 
 
傑夫．史蒂倫概述了 UPS 在土採用新技術的方向。他說，全球物流企業每年投資超過

10 億美元，主要集中在四個關鍵領域。首先，UPS 不斷進行現代化改造以提高效率。

接下來，通過採用支援技術來滿足客戶的需求，提高供應鏈可視化，並允許客戶的客

戶靈活選擇何時何地接收包裹。第三，該公司通過新技術提高其交付能力，同時減少

排放量。最後，它幫助社區在難以到達的地方提供人道主義救濟，例如向盧旺達提供

血液和醫療用品 
 
根據傑夫．史蒂倫的說法，UPS 的戰略 - 通過兩個系統的應用，分別收集和處理數據

的 Telemetrics 和 Orion， 相等於全年減少 21,000 輛在路上行走的汽車。他還介紹了

一個視頻，展示了 UPS 如何使用無人機進行交付，以節省時間和駕駛工作。 
 
IBM 的任常銳留意到物流行業對創新概念提出了相當多的懷疑，但他強調，許多新技

術不僅普遍被使用，並且透過解決長期存在的供應鏈問題而產生了巨大的價值。 
 
任常銳說，區塊鏈具有巨大的變革能力，不僅因為它能解決行業根深蒂固問題的潛力，

而且還因為它創造了促成供應鏈上多方合作的新方式。最後，他呼籲業界通過改善業

務，通過業務轉型，“把困難的事情變得容易”，把技術和創新融入到物流中去。 
 

在問答環節中，被問到“區塊鏈”是否只是一個營銷流行語，漢斯．隆巴多表示，該技

術具有巨大的變革潛力，但尚未成熟。他指出比特幣加密貨幣的成功以及移動藥品的

項目。他指出，新加坡金融管理局也在使用區塊鏈來分散其職能。 
 
任常銳強調，區塊鏈技術代表了一種新的方式。它提供了網絡安全的基礎，通過授權

確保數據的安全。在回應人工智能方面的提問時，他表示人工智能並不一定意味著要

取代或大幅改變事情。我們利用新技術幫助人們做得更好，就像智能手機為我們提供

新的助手一樣。“ 
 
在物流業的慣性情況下，UPS 如何接納新技術，傑夫．史蒂倫認為以客為先的理念應

記一功。因為客戶的體驗是推動了品牌忠誠度的主要動力，UPS 必須跟上步伐。當被

問到 UPS 的無人機交付有多實時，他表示該公司現在在盧旺達每天平均有 40 個航班。 
“一旦你展示了一個成功的技術平台，便有助你推銷這個概念。” 
 
在討論智能物流如何推動改善企業，甚至未來區域時，高學亨建議數碼化可以幫助中

小企業在資源有限和數量不多的情況下擴充全球業務時，克服挑戰。這將使中小企業

能夠以更高的效率和更低的交易成本推廣其產品，並同時更能專注於研發和營銷。 


